



狭山台小だより

令和元年9月2日(月)

第5号

狭山市立狭山台小学校

TEL 04-2958-6792

命

校長 中島 敏也

昨年より遅かった梅雨明けでしたが、7月下旬からは昨年同様、とても暑い日が続きました。そして44日間の夏休みが終わり、学校に子供たちの元気な姿が戻ってきました。普段はできない経験をたくさんして、楽しく充実した日々を過ごせたことと思います。この夏休みに経験したこと全てが、子供たちのこれからの成長の糧になっていくことでしょう。

今日から2学期が始まりました。2学期は1年の中で最も長く、運動会や台小祭り、6年生の修学旅行など大きな行事も計画されています。また、1学期を経たことにより学級での生活が安定し、学習にも集中して取り組める時期でもあります。この2学期が子供たちにとって実りの多いものになるようにしていきたいと思います。

さて、振り返ってみると、1学期中に、日本国内では人の命が犠牲になる大変痛ましい事件や事故がありました。登校中の小学生が襲われて多数の児童や保護者が被害者となった事件、中学生による同級生の刺殺事件、アニメ制作会社に対する無差別放火殺人事件など、犠牲となった方やその家族、関係する方々の悲しみや怒り、無念さを思うと言葉がありません。「人の命は地球より重い」と言われますが、「死ぬ」「消えろ」「殺すぞ」「死にたい」など、命の大切さを正しく理解していないと思われるような言葉が、日常会話やSNSの中で安易に使われているように感じます。残念ですが、本校の児童が同様の言葉を使っている場面も見受けられます。

学校では、道徳の時間を中心に生命尊重に関する指導を計画的に行っていますが、夏季休業に向けての事前指導の際に、各学級で児童の実態や発達段階に応じて「命の大切さ」を指導しました。また、1学期の終業式では私が児童に次のような内容の話をしました。

皆さんに質問です。世の中で、一番大切なものは、何でしょう。

一番大切なものは、あなたの命です。あなたの命が一番大切だと言うことは、あなたの周りにいる人の命も一番大切だと言うことです。そして、その大切な命は、実はそんなに強くはありません。乱暴に扱うと、命の火はあっけなく消えてしまいます。

明日から夏休みになります。夏休み中、あなたの命が危険になるようなことは、絶対にしてはいけません。遊んでいるとき、道路を歩いているとき、自転車に乗っているとき、あなたの命が危険になるようなことは絶対にしてはいけません。安全に十分気をつけて生活してください。

そして同じように、あなたの友だちや周りにいる人の命が危険になるようなことも絶対にしてはいけません。命はとても大切です。そして一度死んでしまったら、生き返りません。ゲームの世界とは違います。一度死んでしまったら、絶対に生き返りません。だから、命は大切にしなければなりません。

夏休みが終わって2学期の最初の日に、ここにいる皆さん全員が、元気な姿でまたこの体育館に集まれることを願っています。安全で楽しい夏休みを過ごしてください。

この夏休み中、狭山台小の児童には、命に関わる大きな事故や事件等の連絡はありませんでした。ご家庭での安全指導をありがとうございました。2学期もどうぞよろしくお願いいたします。

9月の主な行事予定

日	曜	主な行事等
2	月	第2学期始業式 避難訓練 平常日課3時間(下校 11:55)
3	火	特別日課 4.5時間 発育測定(12年けやき) 給食開始一斉下校(13:35~55)
4	水	国語タイム 発育測定(3・4年) 運動会係打合せ(6校時4年応援団員と5・6年)
5	木	音楽朝会 発育測定(5・6年) 委員会活動
6	金	体育朝会 運動会全体練習 安全点検日
7	土	狭山台クリーン大作戦
9	月	応援練習 4年茶レンジスクール(放課後学習)
10	火	全校除草 PTA運営委員会
11	水	国語タイム
12	木	体育朝会 運動会全体練習 クラブ
14	土	土曜授業日 公開日 夏休み作品展
16	月	敬老の日
17	火	運動会全体練習
18	水	応援練習 運動会係打合せ(5校時終了後 4年応援団員と5・6年)
19	木	学年朝会 クラブ
20	金	朝読書 運動会前日準備
21	土	運動会【延期の場合は休業日とし、22(日)に運動会を実施】
23	月	秋分の日
24	火	運動会の振替休業日
25	水	国語タイム 市内体育大会結団式 (運動会予備日)
26	木	お話朝会 クラブ
27	金	読み聞かせ(全学年) 修学旅行説明会(6年)
30	月	4年茶レンジスクール(放課後学習)
10/1	火	児童集会(市内体育大会出場選手を励ます会)
2	水	4年社会科見学(小川町、川の博物館等)
3	木	市内体育大会5・6年(通常日課5時間) 委員会なし
4	金	読み聞かせ(1~4年けやき) 市内体育大会予備日
個人面談実施日 10/8(火). 9(水). 15(火). 16(水). 18(金)		

9月の生活目標 あいさつや返事をしっかりしよう。

運動会についてのお知らせとお願い

今年の運動会は9月21日(土)です。雨天等の場合は22日(日)に延期しますが、22日にも実施できない場合、22日は登校日(月曜日の時間割で通常授業・弁当持参)となり、運動会は25日(水)に実施します。(以降順延となります。)いずれの場合も、24日(火)は運動会の振替休業日となります。

2学期が始まると、すぐに運動会の準備が本格的に始まります。児童は大変暑い中で練習することになります。また、運動会当日も猛暑の中での実施となることが予想されます。熱中症対策等、事故防止に十分配慮した上で運動会を実施したいと考えています。そこで児童の負担を軽減するため、プログラムの内容を一部変更し、終了時刻が早くなるようにします。入場行進や、開会式・閉会式の内容を簡素化します。また、PTA種目については、本年度は行わないこととさせていただきます。保護者の皆様に参加していただく場面が減ってしまい大変申し訳ないのですが、児童の負担を軽減し、安全に運動会を実施するための対応ですので、ご理解いただきますようお願いいたします。

また、準備に係る児童と教職員の負担を減らすため、今年度から万国旗は設置しませんので、お知りおきください。

児童の登校時間帯の変更について

令和2年度から登校時間帯を10分間程度繰り下げる(遅くする)予定です。授業時数増による児童の負担を軽減するとともに児童の安全を確保すること、教職員の時間外勤務を削減し、より充実した教育活動を実践すること等が主な変更理由です。詳しくは10月初旬までに保護者あて文書でお知らせします。(下校の時刻は変更しない予定です。)